

Compte-rendu du conseil d'école du 7 novembre 2019

Personnes présentes

- Mme Bernardeau (enseignante)
- Mme Charbonnier (enseignante)
- M. Malinauska (directeur)
- Mme Laplace (enseignante)
- Mme Chalon (enseignante spécialisée)
- Mme Dinand (Atsem)
- M. Trudelle et M. Lefèvre (DDEN)
- M. Marquis (municipalité)
- M. Marchesseau (municipalité)
- Mme Gauffichon (municipalité)
- Mme Moreau (parent d'élève)
- Mme Moulard (parent d'élève)
- Mme Dieumegard (parent d'élève)
- Mme Marchal (parent d'élève)
- Mme Ouvrart (parent d'élève)
- Mme Allein (parent d'élève)

- Étaient absents, excusés Mme l'Inspectrice de l'Éducation Nationale, Mme Solty (enseignante), Mme Beaufigeau (psychologue scolaire).

1. RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté):

Les coordonnées du Rased sont affichées sur le panneau d'affichage à l'entrée de l'école et seront transmises dans les cahiers de liaison.

Il est composé de :

- une psychologue scolaire : Mme Beaufigeau Carine

Les parents faisant la démarche de joindre la psychologue scolaire (d'eux-mêmes ou en concertation avec l'enseignant) sont invités à laisser un message sur le répondeur en laissant leurs noms, celui de l'enfant, de l'école ainsi que leur numéro de téléphone. Mme Beaufigeau, dans les écoles pendant la journée, recontactera les parents dès que possible.

- une maîtresse E : Mme Chalon Corélie

Son rôle est de prendre en charge des élèves présentant des difficultés durables d'ordre pédagogique, sur demande des enseignants. Les parents sont informés de cette aide par l'enseignant de la classe.

- une maîtresse G : Mme Bescond Armelle

Elle intervient auprès des élèves présentant des difficultés d'ordre comportementales, sur demande des enseignants. Il y a très peu de maître G pour tout le département. Elle ne pourra donc malheureusement pas répondre à toutes les demandes faites par les enseignants.

2. Résultat des élections, rôles et attributions du conseil d'école

Le scrutin a eu lieu le 11 octobre 2019. Ont été élues titulaires : Mme Allein, Mme Ouvrart, Mme Moulard et Mme Moreau. Mme Dieumegard et Mme Marchal sont suppléantes.

Le conseil d'école a pour rôle de voter le règlement intérieur et donner son avis sur :

- les activités périscolaires,
- la sécurité dans l'école (notamment les travaux),
- la cantine,
- les actions pédagogiques,
- la santé et l'hygiène à l'école

En cas de vote, seuls les parents titulaires peuvent voter, les suppléants donnent simplement leurs avis.

3- Bilan de la rentrée

80 élèves sont inscrits cette année soit un effectif en baisse depuis l'année dernière.

- 20 élèves en maternelle. 2 TPS / 8 PS / 10 MS
- 20 élèves en GS-CP : 10 GS / 10 CP
- 20 élèves en CE1-CE2 : 12 CE1 / 8 CE2
- 20 élèves en cycle 3 : 7 CE2 / 5 CM1 / 8 CM2

4- Règlement intérieur, charte de la laïcité et PPMS

Présentation et vote du règlement d'école. La charte de la Laïcité sera diffusée dans les cahiers de liaison en même temps que le règlement intérieur.

PPMS, Plan Particulier de Mise en Sécurité : un exercice «Intrusion » a été effectué depuis la rentrée de septembre. Pour les plus petits, il a été présenté comme un grand « cache-cache ». Le prochain exercice aura lieu en janvier.

Alarme incendie : un exercice a été réalisé au début du mois de septembre.

5- Bilan comptable de la coopérative scolaire (201/2019)

- Fond de caisse à la rentrée 2018 : 2525,83 €
- Total dépenses / charges : (voyages scolaires, transports de différents projets, achat petits matériel, de manuels pédagogiques, assurances, affiliation OCCE, adhésion Canopé) : 3255,77 €
- Total recettes (participation des familles aux spectacles et projets, photos scolaires, ventes de gâteaux à la fête de Noël) : 2896,20 €
- Résultat négatif sur l'année : - 359,57 €
- Situation générale au 08/11/2019 : + 2166,26 €

6- Projets annuels

Gymnase : Les enseignants souhaitent pouvoir reconduire le projet « Les petits au gymnase » pour cette année scolaire. Ce projet consiste à emmener les élèves de TPS/PS/MS et GS/CP au gymnase de Beauvoir chaque semaine pendant la période hivernale afin de pratiquer une activité sportive.

Piscine : Cela concerne les 48 élèves de GS / CP / CE1 / CE2 (classes de Mme Charbonnier, Mme Laplace et M. Malinauska) à Mauzé sur le Mignon pour 8 séances du 29 avril au 21 juin 2019 les lundis après-midi.

Les 2 classes partiront l'après-midi, afin de ne payer qu'un seul bus mais bénéficient de 2 créneaux dans l'eau : pendant qu'une classe sera dans la piscine, l'autre ira à la médiathèque et vice-versa.

Les parents souhaitant passer l'habilitation sont invités à se faire connaître et nous les en remercions vivement d'avance. Il est important de noter que s'il n'y a pas assez d'accompagnateurs, les séances seront annulées.

Plus nous disposons d'accompagnateurs, et moins les accompagnateurs sont sollicités.

Kayak : Pour les CM1/CM2 : 6 séances en fin d'année au Lidon.

Transport avec la classe de Granzay-Gript afin de partager les frais.

Les frais de transport sont pris en charge par la mairie et l'APE.

Un rappel concernant les sessions d'agrément sera diffusé dans les cahiers. Il est donc nécessaire de former de nouveaux accompagnateurs dès maintenant pour assurer la pérennité de ces projets.

Fédération de chasse des Deux-Sèvres :

Les classes de Mme Bernardeau et Mme Laplace bénéficieront d'une intervention en mars/avril 2020. Le travail portera sur la faune locale (empreintes, moulages), sur les haies et sur les nichoirs.

Projets « Haies » :

Après l'arrachage des haies de thuyas, de nouvelles haies seront plantées autour du terrain de sport (début février 2020). Le terrain sera préparé par les employés communaux, une partie des plantations sera réalisée par les enfants. Les essences locales seront privilégiées afin d'augmenter la biodiversité.

Des terrains aux Aiguis bénéficieront du même programme (plantations par la commune). Le projet est mené avec l'association « Prom'haies ». Une subvention est allouée pour ce projet.

Projets historiques : Classes de M. Malinauska et Mme Laplace ont pour projet de travailler sur les 5 périodes historiques avec des sorties en relation tout au long de l'année.

Les 2 enseignants envisagent de faire une classe transplantée Le projet est au stade de la réflexion.

La semaine du goût :

Chaque jour, une classe a préparé, le matin à la cantine, l'entrée, le plat ou le dessert au menu du jour.

D'autres activités ont été menées dans les classes.

Une « action » petit-déjeuner a été réalisée le mardi matin : toutes les classes et les parents qui pouvaient se rendre disponibles ont partagé ce moment convivial. Un des objectifs était de consommer des aliments sains et le moins transformés possible (pains spéciaux (campagne, graines, maïs, ...), beurre, confiture, miel, sirop d'agave, lait, salade de fruits frais, jus de fruits 100% pur jus, compote maison, fromage blanc, yaourt, céréales « simples » (flocons d'avoine, pétales de maïs nature), noisettes, amandes, noix, fruits secs (et de découvrir des aliments salés, source de protéines, lors de ce repas : fromage, œufs).

Les enfants nous ont étonnés par tout ce qu'ils ont mangé !

Semaine de la maternelle : Elle va être renouvelée cette année (en mars). Les modalités seront précisées ultérieurement.

7- Présentation des actions de l'APE

Trois nouveaux membres rejoignent l'équipe de l'APE en ce début d'année. Le bureau est satisfait de cette 1ère année de fonctionnement (2018/2019) avec un bureau entièrement renouvelé.

Le bilan financier de l'année 2018/2019 est très positif, ce qui va permettre de financer des projets conséquents pour les classes.

Les différentes manifestations de l'association des parents d'élèves :

Fête Noël : samedi 14 décembre

Dîner dansant : samedi 1^{er} février

A définir (soirée jeux ?) : samedi 14 mars

Chasse aux œufs : samedi 11 avril

Fête d'école d'été : samedi 27 juin

8- Travaux et questions diverses

- Circulation : les ralentisseurs mis en place devant l'école font l'unanimité.

- Classe TPS/PS/MS et GS/CP : des rideaux occultants ont été posés pendant l'été.

Les enseignantes sont satisfaites. L'équipe enseignante remercie la municipalité.

Mme Charbonnier demande s'il est possible d'équiper le 2ème mur et les 2 portes vitrées afin de limiter au maximum la chaleur pénétrant par les vitres (très chaud en début et fin d'année).

- Classe GS/CP : Un éclairage néon est à changer , une fuite (lors de grosses pluies) côté mur de la cour est à réparer, un radiateur est en panne.

- Classe de CE1/CE2 : La porte côté cour nécessite d'être révisée. Les enseignants demandent que le couloir soit repeint.

- Sanitaires de maternelle : Demande de pose de dévidoirs personnels (de papier toilette) pour chaque toilette (actuellement un seul commun).

- Sanitaires élémentaires : Le radiateur des toilettes est régulièrement en panne. La porte est défectueuse. Les enseignants demandent de repeindre les toilettes.

- Bibliothèque : Les enseignants demandent à la mairie si des travaux peuvent être faits dans la bibliothèque afin de rendre cette pièce vieillissante plus accueillante : réfection des sols et murs, remplacement de la porte, changement des rideaux.

La base de donnée est désormais transférée sur la l'application Hiboutheque.

Cette rénovation s'inscrit dans un projet plus vaste autour la lecture dans l'école dans lequel pourront notamment s'inscrire des actions d'animation de la bibliothèque et de mise en place de boîtes à lire.

- Transport gratuit par la CAN : le service transport a été contacté et rien n'est possible concernant un bus demandé en « Transport à la demande » pour relier une autre ligne de bus afin de transporter gratuitement les élèves de l'école.

PS Le prochain conseil d'école se tiendra le jeudi 9 avril, 17h45.

Un délégué de parent

Le maire

Le directeur